



**Nombre de alumno: Dafne Citlalli López Solorzano**

**Nombre del profesor: Gonzalo Rodríguez Rodríguez**

**Nombre del trabajo: cuadro sinóptico**

**Materia: introducción a la historia de la medicina  
veterinaria y zootecnia**

**Grado: Primer Cuatrimestre**

**Grupo: "B"**

Comitán de Domínguez Chiapas a 12 de octubre del 2024

# EDAD MEDIA Y CREACIÓN DE LAS PRIMERAS ESCUELAS DE MEDICINA VETERINARIA.

## LA MEDICINA VETERINARIA EN LA EDAD MEDIA

Es un período histórico ubicado entre la edad antigua y la edad moderna, cuyo inicio y fin coincide con la caída de cada una de las dos partes en que se había dividido el extenso Imperio Romano. (500 d.c.-1500)

La superstición y la magia ocuparon la medicina, la razón para que la salud de los animales fuera consagrada a santos. Alberto magno, que señaló las diferencias entre insectos u arácnidos y contribuyó a eliminar los aspectos fantásticos, mitológicos y simbolistas que habían sido introducidos en siglos anteriores. aparece el mariscal cargo asignado al jefe de doce caballos entre los germanos, tenía en su cargo el cuidado de ellos ejerciendo las funciones de un veterinario

## EL OSCURANTISMO Y SU IMPACTO EN LA MEDICINA VETERINARIA.

oscurrecimiento, práctica de prevenir de forma deliberada que hechos o detalles de algún asunto se den a conocer. tendencia a obstaculizar el conocimiento y mantener sin instrucción a los sectores populares se caracterizó por el predominio de la religión y la superstición sobre la razón y la ciencia.

dominada por la Iglesia y sometida a la superstición religiosa, tuvo un impacto negativo, Las prácticas supersticiosas se inspiraban en los procedimientos veterinarios de la Antigüedad. Histórica e intelectualmente tiene, dos sentidos comunes: Restricción u oposición a la difusión del conocimiento al público y Oscuridad deliberada; un estilo abstruso

## EL RENACIMIENTO Y EL DESARROLLO DE LAS CIENCIAS VETERINARIAS.

El Renacimiento permitió que la profundización de los estudios e investigaciones científicas se reactivara, a lo que no fueron ajenas las ciencias biológicas.

De los años 1500 a 1700 renacen en Europa las ciencias, las artes, la filosofía; se realizó grandes progresos en Anatomía, que pronto pasó a ser una ciencia. Un médico italiano, Girolamo Fracastoro en su obra sobre el contagio indica que éste se efectúa por el contacto directo, por fómites o por el aire a distancia

se ordena la declaración obligatoria de las enfermedades, el marcado de los animales, y se legisla sobre transporte y comercio de animales y productos pecuarios, y sobre los problemas relativos al sacrificio.

## CLAUDIO BOURGELAT Y LA FUNDACIÓN DE LAS PRIMERAS ESCUELAS DE MEDICINA VETERINARIA.

Claude Bourgelat fue el fundador de las primeras escuelas de medicina veterinaria en el mundo. Abogado francés que se dedicaba a la equitación y al estudio de las enfermedades de los caballos.

En 1740, Bourgelat es nombrado, "Caballero del Rey, Fundador de las dos primeras escuelas veterinarias en Francia y colaborador en 1752 de la primera enciclopedia francesa en ciencias hípcas, el siglo XVIII identificó las relaciones entre la medicina humana y la medicina veterinaria, Es considerado inventor de la "biopatología comparada".

## LAS PRIMERAS ESCUELAS DE MEDICINA VETERINARIA EN EL MUNDO.

El 1761 se fundó y se puso en funcionamiento la Escuela Real de Veterinaria de Lyon, Creación de la primera escuela veterinaria en España en 1793, época en la que se introdujo la palabra veterinario. Una de las primeras escuelas de Veterinaria fundadas en territorio americano fue la de Nueva York (1846), seguida por la de Boston (1883)

las primeras de Latinoamérica se encuentra la Escuela Nacional de Veterinaria (1884) de Bogotá, que actualmente es la Facultad de Medicina, Veterinaria de la Universidad Nacional de Colombia. 16 de Octubre de 1964, se inaugura formalmente la Escuela de Medicina Veterinaria y Zootecnia en la Universidad de Guadaluajara.

## LA MEDICINA VETERINARIA EN ESPAÑA.

se remonta a la Edad Media, cuando los árabes introdujeron el arte de curar a los caballos, conocido como albeitería. Los albitares eran los encargados de cuidar de los animales domésticos y de granja, especialmente los equinos.

1792 se crea en Madrid la Real Escuela Veterinaria, el primer centro de enseñanza veterinaria, con un profesorado formado a base de mariscales del Ejército. También había castradores profesionales en el ejército, llamados mariscales o menescales. Hasta el siglo XV la licencia para el ejercicio de la veterinaria era responsabilidad de los Gremios profesionales